

LA SAINTE BAUME

ON a célébré, cette année, le centenaire de la réouverture de cette grotte bénie que sanctifièrent les vertus de l'illustre pénitente Marie-Madeleine. Le centenaire devait se terminer le 14 septembre par une grandiose manifestation. La guerre a interrompu ces fêtes.

En dehors des indulgences plénières accordées par Pie VII pour les 31 mai, 1er et 8 juin, 22 juillet, 25 août et 12 septembre, Pie X a accordé une indulgence plénière à gagner n'importe quel jour du centenaire et 7 ans et 7 quarantaines à chaque visite de la Sainte-Baume.

Il nous plaît de dire que l'éclat de ce centenaire revient pour une bonne part à une enfant de Saint François, madame la marquise de Chasseloup-Laubat.

CANADA

DANS NOS COUVENTS : MONTRÉAL

UNE série de cérémonies impressionnantes s'est déroulée dans notre église conventuelle depuis notre dernière chronique.

VÊTUURES : Le 8 septembre, un jeune homme de Montréal prenait rang parmi les novices du Premier Ordre. Le T. R. P. Vicaire Provincial lui donna avec le saint habit, le nom de Frère Adrien. Un autre jeune homme, qui depuis trois années porte la livrée séraphique parmi les Frères convers, reçut lui aussi l'habit du Premier Ordre. Son nom est Frère Benjamin.

Le R. P. Valentin, chargé de l'allocution de circonstance, pour l'encouragement des deux nouveaux religieux, leur montra que l'on ne devait chercher dans la vie claustrale que Jésus et Jésus crucifié, si l'on y veut trouver le rare bonheur dont parlent les saints.

LE TRIDUUM POUR LA PAIX : Trois journées d'ardentes prières, qui commençaient le matin par les messes, qui réunissaient dans l'après-midi une multitude d'enfants, et qui le soir remplissaient l'église, ses allées, ses tribunes, à déborder. Communions, chapelets, supplications, durent faire sur le Cœur de Jésus un effort puissant. Les résultats peut-être n'en seront pas visibles en ce monde, mais la promesse de Dieu ne saurait manquer d'obtenir ses effets : *Nous avons demandé, nous avons été exaucés.*

Le triduum s'ouvrit le mercredi soir par un sermon du R. P. Valentin, qui nous en expliqua l'intention toute pacifique et chrétienne. Le lendemain soir, le même Père, durant l'*Heure Sainte*, unit toutes les âmes dans de vifs sentiments de foi, de contrition, de confiance et d'espoir. Le vendredi, un Chemin de Croix avait été indiqué. Mais S. G. Mgr Bru.